

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Salah satu hasil peradaban bangsa Indonesia yang masih terjaga hingga saat ini adalah keris. Kepercayaan akan keris membuat masyarakat yakin bahwa keris tidak hanya menjadi senjata, namun lebih dari itu keris pada dewasa ini telah menjadi sebuah benda yang memiliki nilai tinggi, termasuk dalam nilai-nilai ekonomis.

Maka dalam skripsi ini penulis menyimpulkan bahwa :

1. Pengertian keris adalah suatu benda yang merupakan senjata khas suku Jawa. Tetapi pada suku lainnya terdapat juga senjata yang mirip dengan keris, dalam hal ini bukan berarti semua senjata bisa dikatakan keris. Keris memang memiliki peranan khusus bagi orang yang memakainya. Selain sebagai senjata mematikan, keris dipercayai memiliki kekuatan gaib yang dapat dilihat oleh mata batin saja.
2. Perkembangan peradaban manusia mendorong adanya perubahan terhadap kebudayaan masyarakat dalam kehidupannya, termasuk didalamnya keris. Perubahan persepsi masyarakat Islam Jawa yang terjadi terhadap keris meliputi perkembangan terhadap budaya, nilai dan kebutuhan hidup manusia dalam pandangan masyarakat Islam Jawa yang kental dengan keberadaan benda bertuah berupa keris.

B. Saran

Berbagai hal yang penulis paparkan pada bagian sebelumnya merupakan sebagian kecil dari peradaban masa lampau. Sebagai bangsa yang besar, Indonesia menyimpan berbagai bentuk budaya dan hasil peradaban yang sesungguhnya masih belum dapat kita manfaatkan secara baik. Maka, sebagai generasi bangsa yang sadar akan sisi akademis, perlu bagi penulis untuk melakukan penelaahan terhadap keris sebagai hasil peradaban menjadi karya ilmiah, skripsi.

Oleh karena itu, penulis mengaharap adanya koreksi dari berbagai pihak. Dengan harapan bahwa koreksi, saran dan kritik tersebut menjadi acuan bagi penulis untuk dapat menyempurnakan penulisan karya ilmiah ini di masa yang akan datang.

Di sisi lain, penulis juga mempunyai harapan kepada dinas kebudayaan, para pemerhati sejarah dan berbagai pihak yang berkepentingan dengan pelestarian keris sebagai warisan budaya bangsa, agar turut serta menjaga dan melestarikan keris sebagai warisan budaya bangsa dan bukan sekedar budaya komoditas semata.